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Л е к ц и и
для т р у д я щ и х ся

в  постановлении ЦК КПСС «О 
Задачах партийной пропаганды в 
современных условиях» дана бое
вая программа идеологической ра
боты в период развернутого строи
тельства коммунистического обще
ства.

Постановление ЦК КПСС созда
ло еще более благоприятные усло
вия для дальнейшего подъема лек
ционной пропаганды, являющейся 
важнейшей формой идеологиче
ской работы партии среди трудя
щихся.

В первом квартале текущего го
да только лекторами областного от
деления Общества по распростра
нению политических и научных 
знаний было прочитано свыше 
12 тысяч лекций, в том числе в 
сельской местности около 8 тысяч.

Более разнообразными стали 
формы и методы лекционной рабо
ты: организуются циклы лек
ций, воскресные чтения, вече
ра вопросов и ответов, тема
тические вечера, кинолектории, 
экономические и технические кон
ференции, университеты культу
ры. В области организовано 32 
университета культуры, в том чис
ле 25 в районах области, около 50 
лекториев, из них 38— в районах. 
В Парбигском районе, например, 
работают 5 университетов культу
ры. в Шегарском — 8 кинолекто
риев.

В Томске и некоторых районах 
организованы университеты техни
ческой пропаганды и передового 
опыта.

В связи с приближением знаме
нательной даты — 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина—во мно
гих населенных пунктах проводят
ся циклы лекций о Ленине.

Однако размах лекционной про
паганды, ее уровень не отве
чают в полной мере задачам перио
да развернутого строительства 
коммунистического общества.

Мало читается лекций по вопро
сам марксистско-ленинской теории, 
по материалам XXI съезда 
КПСС, декабрьского Пленума ЦК 
партии, а также по вопросам, свя
занным с конкретными задачами 
борьбы трудящихся за досрочное 
выполнение семилетки, принятьк 
обязательств на 1960 год.
. В лекциях по марксистско-ле
нинской теории не преодолен до 
конца абстрактно-догматический 
подход к изложению важнейших 
теоретических вопросов, материал 
нередко излагается сухо, непопу
лярно, маловыразительно.

Трудящиеся области взяли 
большие обязательства на I960 
год. Однако лекций по вопросам 
промышленности, строительства, 
сельского хозяйства, лекций, по
пуляризирующих передовой опыт, 
лучшие образцы коммунистическо
го труда, читается очшь мало, 
некоторые из них не отвеча
ют конкретно на вопрос, что 
нужно делать, чтобы досрочно вы
полнить обязательства. Например, 
главный зоотехник. сельхозинспек- 
ции Кожевниковского района тов. 
Кунгуров в лекции «Комплексная 
механизация в животноводстве» 
не рассказал о новейших дости
жениях передовой практики, тем 
самым вольно или невольно ориен
тировал слушателей на старые ме
тоды механизации в животновод
стве.

Главный агроном этой, же рай- 
сельхозинспекции тов. Конзюба в 
лекции «Специализация сельско
хозяйственного производства» так
же пользовался устаревшими при
мерами, не привел ни одного фак
та из жизни колхозов и совхозов 
вашей области.

Отдельные лекторы нередко 
уходят от острых вопросов, вол
нующих трудящихся.

Некоторые партийные органи
зации, руководители предприятий, 
строек, колхозов и совхозов не 
уделяют должного внимания орга
низации лекций, в результате чего 
их посещает мало слушателей, а 
некоторые лекции срываются. По 
этой причине в марте в клубе 
ГРЭС-П были сорваны два воскре
сных чтения, не состоялись лек
ции на заводе режущих инстру
ментов и на некоторых других 
предприятиях. Очень редко чита
ются лекции в отдаленных насе
ленных пунктах.

Эти факты говорят о недостат
ках в руководстве этим важней
шим участком идеологической ра
боты со стороны горкомов, райко
мов партии и первичных партий
ных организаций.

Надо настойчиво укреплять 
связь лекционной пропаганды с 
жизнью, с практикой коммунисти
ческого строительства, расширять 
сферу ее влияния, повышать дей
ственность.

ЦК КПСС считает ошибочной 
наметившуюся в некоторых пар
тийных организациях тенденцию 
к сокращению количества лекций 
по вопросам марксистско-ленин
ской теории. Надо вести борьбу с 
подменой в лекциях серьезного 
анализа важнейших процессов сов
ременного общественного разви
тия общими абстрактными рас
суждениями, назойливым повторе
нием прописных истин или по
верхностным перечислением фак
тов.

Лекторы должны вести реши
тельную борьбу против буржуаз
ной идеологии, с пережитками ка
питализма, в том числе религиоз
ными предрассудками и суеверия
ми в сознании людей.

Больше внимания необходимо 
уделить пропаганде экономических 
знаний на каждом предприятии, 
стройке, в каждом колхозе, совхо
зе. По вопросам конкретной эконо
мики надо проводить циклы лек
ций, семинары, экономические кон
ференции, важно расширить сфе
ру пропаганды экономических зна-
Ш1Й.

Необходимо, чтобы лекции чи
тались в каждом населенном пунк
те не менее 1— 2 раза в месяц. 
Следует шире привлекать к лек
ционной пропаганде на обществен
ных началах ученых, специалистов 
промышленности и сельского хо
зяйства, врачей, учителей, работ
ников искусства, новаторов произ
водства, партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских и хо
зяйственных работников.

Партийные комитеты должны 
укрепить лекторские группы и 
группы докладчиков, улучшить ру
ководство отделениями Общества 
по распространению политических 
и научных знаний, больше оказы
вать помощи лекторам.

Для них следует чаще прово
дить семинары, консультации, ин
формировать их об очередных за
дачах, стоящих перед областью, 
районом, колхозом, предприятием. 
Надо усилить контроль за качест
вом лекционной пропаганды, важ
но обеспечить регулярное, с уче
том особенностей аудитории, чте
ние глубоких по содержанию и яр
ких, доходчивых по форме лек
ций по вопросам теории, истории и 
политики партии во всех населен
ных пунктах, предприятиях, строй
ках, колхозах, совхозах.

Большие и почетные задачи сто
ят сейчас перед лекторами. Своим 
живым, страстным словом они 
должны нести в массы бессмерт
ные идеи марксизма-ленинизма, 
вдохновлять трудящихся на успеш
ное выполнение заданий семилет
ки, принятых обязательств.

ПРАЗДНИК РУССКОЙ  
СОВЕТСКОЙ МУЗЫКИ 

П Р И Е М  в  К Р Е М Л Е
в честь учреждения Союза 

композиторов Российской ФедерацииI в Москве проходит Учредительный съезд Союза композиторов РСФСР.6 апреля участники съезда собрались в Большом Кремлевском дворце на прием, устроенный президиумом съезда композиторов РСФСР в честь организации нового творческого Союза.В гости к композиторам пришли товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. И.' Микоян. Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, П. И. Поспелов, Д. С. Коротченко. А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Ф. Засядько. Бурной овацией встретили участники приема руководителей Коммунистической партии и Советского правительства.Композиторы А. Г. Новиков. В. П. Соловьев-Седой, Д. Д. Шостакович, Н. Г. Жиганов, В. С. Левашов. Т. Н. Хренников. В. И. Мурадели в своих выступлениях говорили о своем творчестве, об огромном внимании, теплоте и поддержке, которые оказывают композиторам Коммунистическая партия и Советское правительство.Российских композиторов приветствовал председатель правления Союза писателей РСФСР Л. С. Соболев.В конце приема встреченный горячими аплодисментами с больгаой речью выступил Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев.Во время приема состоялся концерт- (ТАСС),

Ради торжества мира, 
ради счастья людей
Э то  новый успех советской 

миролюбивой политикиГордость за нашу Родину, большой производственный подъем вызвала поездка Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева во Францию у трудящихся нашей страны.Электромашиностпоители Московского завода имени Владимира Ильича с большим интересом изучают материалы о визите Никиты Сергеевича. Новый успех советской внешней политики вызывает здесь у всех стремление сделать все для того, чтобы укрепить мир на земле.— Мой отец погиб, сражаясь за свободу нашей Отчизны, в Великой Отечественной войне, рассказывает товарищам по труду намотчица Л. Золотарева. С тех пор прошло 15 лет. Но тяжелое воспоминание о войне никогда не изгладится из моей памяти. Война никогда не должна больше ПОВТОРИТЬСЯ. К этому направлена вся политика нашей Роди

ны. Поездка Никиты Сергеевича Хрущева во'Францию — новое свидетельство нашего миролюбия, еще один шаг к укреплению мира.Многие рабочие, инясенеры, служащие Минского тракторного завода слушали по радио выступление Н. С. Хрущева на митинге трудящихся Москвы во Дворце спорта. Наладчица моторного цеха Герой Социалистического Труда Р. К. Пру- сова. прослушав это выступление, заявила:— В дни пребывания Никиты Сергеевича Хрущева во Франции мы всем своим сердцем были с ним. От всей „души поздравляем его е успешным завершением государственного визита. Мы, тракторостроители, единодушно поддерживаем мудрую, дальновидную политику родного правительства, направленную на сохранение и упрочение мира.
Слово арматурщиковв беседе с нашим кор'респонден- том члены бригады арматурщиков стройуправления ГРЭС-П Николай Костыро, Петр Степанович Пальчев- ский, его сыновья Александр и Владимир выразили глубокой удовлетворение результатами поездки Никиты Сергеевича Хрущева во Францию.— С неослабевающим вниманием следили мы за сообщениями о визите главы Советского правительства во Францию, — говорят арматурщики. — Нам приятно то внимание, которое оказал французский народ посланнику Советского государства.Мы рады, что в итоге переговоров еще больше укрепилась дружба между Францией и СССР. От души говорим спасибо Никите Сергеевичу Хрущеву, действия которого отвечают нашим интересам и нашим желаниям.Мы не хотим войны и поэтому будем трудиться так, чтобы крепло могущество нашей Родины — оплота мира.

В марте наша бригада выполнила два месячных задания. Сейчас мы боремся за звание ударников коммунистического труда. Это ко многому обязывает. Стремимся найти новые резервы для повышения производительности труда. Прежде всего стараемся внедрять механизацию. У нас на участке уже установлен и действует автоматизированный гибочный станок. Николай Костыро осваивает точечно-контактный сварочный аппарат. Применение его позволит отказаться от ручной вязки арматуры.Долго думали, как механизировать подачу арматуры на станок. Теперь приспосабливаем для этого подъемный кран.Итоги визита Н. С. Хрущева во Францию вдохновляют нас на новые трудовые успехи. Мы будем работать так, чтобы апрельское задание завершить досрочно, к славному юбилею — 90-летию со дня рождения Владимира Ильича Ленина.

Казахский писатель Сабит Мука- нов говорит; Визит Никиты Сергеевича во Францию — это последовательное продолжение его борьбы за мир. У всех народов еще свежи в памяти его поездки в США, в страны Юго-Восточной Азии. Дни пребывания Никиты Сергеевича во Франции, теплые встречи с ее простыми людьми, беседы с генералом де Голлем — свидетельство укрепления франко-советской дружбы, которая сыграет большую роль в борьбе за мир в Европе, во всем мире.Во время поездки Никиты Сергеевича во Францию в наших молодых садах зацвели первые деревья, пишет председатель колхоза «Гигант» Вулканештского района. Молдавской ССР Д. Рашкулев. Так же как распускаются первые почки на деревьях. в наших сердцах растет и крепнет уверенность в том, что беспримерная неутомимая деятельность товарища Хрущева, направленная на установление прочного мира па земле, завершится успешно. Мы добьемся такого положения, когда война будет поставлена вне закона.(ТАСС).

Новые социалистические 
обязательства речниковУчастники совещания актива работников вечного Флота Российской Федерации в письме Центральному Комитету КПСС. Первому секретарю ЦК КПСС товарищу Н. С. Хрущеву сообщили об итогах работы в первом году семилетки и новых социалистических обязательствах на 1960 год.Подсчитав свои возможности, коллективы пароходств, портов и судоремонтных заводов обязуются завершить выполнение навигационного плана перевозок досрочно и доставить народному хозяйству во втором

году семилетки сверх задания 3.2 миллиона тонн грузов. Кроме того, решено переработать в портах и на пристанях сверх установленной программы 2.7 миллиона тонн грузов, увеличить производительность труда на перевозках не менее >/ем на 2 процента и снизить себестоимость перевозок на 1 процент сверх установленного задания, повысить рентабельность работы речного транспорта. обеспечить получение сверхплановой прибыли в размере 23 миллионов рублей. (ТАСС).

Гордимся 
своей странойВсе советские люди горячо одобряют результаты визита Никиты Сергеевича Хрущева во Францию. Поездка главы Советского правительства поможет дальнейшему укреплению дружественных отношений между двумя странами, послужит упрочению мира во всем мире.Французский народ оказал восторженную встречу Никите Сергеевичу Хрущеву, и мы искренне радуемся тому, что советский народ и его руководители пользуются таким авторитетом среди простых тружеников земли.Мы, рабочие, от всего сердца благодарим Никиту Сергеевича Хрущева за его неутомимую и плодотворную деятельность в защиту мира, на благо всего человечества. Заверяем наше родное Советское правительство и Коммунистическую партию, что и впредь будем крепить дело мира своим трудом, все сделаем для того, чтобы приумножить славу любимой Родины.Коллектив нашего цеха с большим воодушевлением трудится в дни вахты в честь 90-летия со дня рождения Владимира Ильича Ленина. Мы обязались досрочно выполнить четырехмесячный план по выпуску валовой продукции. И слово свое сдержим.

М. ПЕТРОСЕНКО,
вальцовщица подготовительного 

цоха завода резиновой обуви.

ЛЕНИНГРАД. К 90-летию 
со дня рождения В. И. Ленина 
композиторы создают новые 
произведения.

Ленинградский композитор 
А. Митюшин, автор широкоиз
вестной песни «Никогда, никог
да коммунары не будут раба
ми», написал три произведения, 
посвященных В. И. Ленину.

На снимке: А. Митюшин за 
работой.

(Фотохроника TACC)i

Первый съезд иомпозиторов РСФСР

За искусство высоких идей
Три дня в Москве работает первый Учредительный съезд компо.зи- торов РСФСР. На заседании 6 апреля, проходившем в Центральном доме работников искусств, закончилось обсуждение доклада А. Новикова о задачах Союза композиторов Российской Федерации. Выступавшие в прениях отмечали величайшую заботу Коммунистической партии и Советского правительства о развитии музыкального творчества всех народов нашей страны, говорили о почетных задачах, которые выдвинуты перед композиторами в приветствии съезду Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета Министров РСФСР.Делегаты подчеркивали, что советское музыкальное творчество должно стать художественно образной формой пропаганды идей коммунизма и в лучших своих созданиях оно успешно выполняет ату благородную роль.Музыка во всех ее жанрах призвана показать духовное богатство нашего современника, высокую поэзию его деяний, сказал музыковед Ю. Келдыш (Москва). Только близость к народу, тонкое знание его запросов и потребностей помогут нам решить эту задачу — отразить современность в музыкальном творчестве. Мы лишь тогда сможем окончательно вытеснить надрывнопошлую песню, когда противопоставим ей сердечную и задушевную мелодию.Постоянный контакт е народом был одной из характерных черт русской музыкальной классики. Сейчас, в условиях нашего общественного строя, эта традиция должна быть развита и приумножена, говорит ленинградский музыковед В. Богданов- Березовский.Следование традициям русской классики включает и высокую требовательность к своему мастерству. Без этого мы не можем добиться

того, чтобы музыка прочно вошла: в быт народа, стала частью его духовной жизни, подчеркивал в своем выступлении К. Массалитинов (Воронеж) и другие делегаты.Одной из первоочередных задач нового Союза ораторы считают поднятие музыкальной культуры народа. Для этого нужно использовать все пути, все возможности. Работа в самодеятельных коллективах и создание репертуара для них, пропаганда музыки в школах и клубах, в университетах культуры и по радио — все это. говорили участники съезда, кровное дело каждого композитора.С большой речью на съезде выступил министр культуры РСФСР. А. Попов, ответивший на многие вопросы делегатов. Тов. Попов рассказал о перспективах развития музыкальной культуры Российской Федерации. Е концу семилетки в каждой области РСФСР будет музыкальное училище. Намечается открыть еще три консерватории. Ежегодно предполагается создавать 130—150 детских музыкальных школ. Министр ГОРЯЧО приветствовал новый творческий Союз и поже.чал ему больших успехов в его деятельности,В адрес съезда поступили многочисленные приветствия от союзов композиторов различных республик страны, от ЦК профсоюза работников культуры, от президиума оргкомитета Союза художнидов РСФСР и Московского отделения Союза писателей Российской Федерации, от работников сельского хозяйства Луховицкого района Московской области и других,С заключительным словом выступил председатель оргкомитета Союза КОМПОЗИТОРОВ РСФСР А. Новиков, 7 апреля на съезде состоялись выборы правления и ревизионной комиссии Союза композиторов.(ТАСС), ,
Работать в апреле так, чтоб на каждой ферме

росла продуктивность скота☆  >г ☆ ;
А мы надоим по 280  килограммов- 

молока от коровы
Надоим по области 

в апреле в среднем 
от каждой коровы

«НДОГРАМИВ

M iu m t

Мы, доярки Грцшинской фермы коммунистического труда колхоза «Страна Советов» Молчанов- ского района, за три месяца текущего года надоили в среднем по 660 килограммов молока от коровы. Некоторые- из нас, как тт. Васильчук, Кривошеина, Курочкина, в марте надоили по 300—310 килограммов молока от коровы.Чтобы вьгаолнить принятое

обязательство =  получить за год не менее 2.800 килограммов молока на корову, — необходимо обеспечить повышение надоев в апреле—мае с таким расчетом, чтобы выпустить коров на пастбища в хорошей упитанности. Это поможет обеспечить наивысшую продуктивность коров в период «большого молока».
Поставлена задача в целом по 

области в апреле надоить не ме-

О ТС ТА В А Н И Е  ПРЕОДОЛЕЕМВ начале года наш колхоз имени Ленина отставал по надою молока. Правление колхоза ослабило организаторскую работу на ферме. Многие доярки нерадиво относились к своим обязанностям, нарушали трудовую дисциплину. Учет отела и запуска коров не велся, сухостойный период у многих из них длился 3—4 месяца. Силос и грубые корма на ферму подвозились с перебоями. Поэтому надои за два месяца этого года составили по 155 килограммов на корову. Такое отставание встревожило всех доярок.Поддерживая почин работников, Воро'новской молочнотоварной фермы колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района, мы решили встать на ленинскую трудовую вахту и обеспечить резкое повышение надоев молока.За дело взялись всем коллективом. Отдельных нерадивых доярок заменили добросовестными труженицами, приняли меры по улучшению ухода и кормления коров. Правление колхоза организовало бесперебойную доставку кормов, увеличило норму рщачи концентратов, Дело дошло

на лад. В марте мы получили по 160 килограммов молока на фуражную корову. В апреле надеемся не снизить, а повысить надои.Все доярки строго соблюдают распорядок дня, коров ежедневно чистим, вьгаускаем на прогулку. Надои на нашей ферме растут. Я получила в марте от своей группы по 185 килограммов, на 46 килограммов больше, чем'в феврале. В апреле надою не менее 200 килограммов на

каждую корову своей группы.Сейчас все доярки фермы активно борются за то, чтобы успешно выполнить одну из пяти важнейших задач апреля: за этот месяц в целом по ферме надоить не менее 195 килограммов молока на каждую фуражную корову. Отставание по надоям молока преодолеем.
Э. ЗИРО,

доярка колхоза имени Ленина 
Бакчарского района.

нее 193 килограммов молока на 
корову. А мы решили надоить в 
апреле не менее 280 килограм
мов молока на корову.Что делаем, чтобы сдержать свое слово? Лучше ухаживаем за коровами. Кормов у нас ограниченное количество, рацион скудноватый. Сейчас на ферме установили силосорезку. Стали измельчать и запаривать солому, плохое сено. Это помогло улучшить рацион кормления коров. Суточный надой по ферме сейчас немногим больше восьми литров. В ближайшие дни думаем поднять его до 9 литров.

Р. КРИВОШЕИНА, А. Э1УН- 
МАЕВА, Т. КУРОЧКИНА,
Н. ВАСИЛЬЧУК. Г. МАНЕТИ- 
НА, Г. АНДРИЕНКО, Н. РО
ГАЧЕВА, А. ЗАПРЯГАЕВА,
доярки Гришинской фермы 
коммунистического труда кол
хоза «Страна Советов» Молча- 
новского района, Г. ФИЛИП- 
ЧУК, заведующий фермой.

П ервенство не уступилКоллектив нашей молочнотоварной фермы несет трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Трудимся старательно. Растут удои коров, повышается жирность товарного молока. В первом квартале в целом по ферме мы надоили по 560 килограммов молока, а доярки тт. Т. Мядзель, Л. Федоренко, Н. Косницкая и В. Королевич — по 650—700 килограммов.На ферме организовано круглосу- дрчдор дежурство доярок. Раз в сут

ки выпускаем коров на двухчасовую прогулку, а в теплые дни большую часть времени содержим их в пригоне.Мы ввели двухфляжное доение. Это позволило повысить жирность товарного молока почти на один процент.В апреле условия содержания коров несколько ухудшились — вышла солома, и количество грубых кормов в рационе уменьшилось, но мы приложим все силы, чтобы надоить как можно Оольщ? _ молока̂ ^

Задаем корма в хорошо приготовленном виде, мелкими порциями. ■ В апреле обязуемся надоить на корову не менее 200 килограммов молока. Цервенство в соревновании молочнотоварных ферм района постараемся не упустить.
Ф. ТКАЧЕВА, 

заведующая Ново-Иривошеинской 
МТФ колхоза имени Калинина.

М. КОРОЛЕВИЧ, 
доярка, секретарь комсомольской организации).

Евгения Стрелкова — одна из 
лучших доярок комсомольско-мо
лодежной фермы колхоза имени 
Кирова Чаинского района. Нынче 
Евгения борется за получение 
2.200 килограммов молока от ко
ровы. В счет своего обязательства 
за три месяца этого года она уже 
надоила по 641 килограмму моло
ка от коровы. Ее обязательство на 
апрель — надоить 260 килограм
мов от коровы.

На снимке: доярка колхоза име
ни Кирова Чаинского района
Е. Стрелкова.

Фото Ф. Хитриневича.------------4  ц .------------,
М . О Л О К О —

го  с у  д а р  с твуЖители города Колпашево ак-f тивно участвуют в заготовках молока. Рабочие и слулсащие орса нефтегеологии, имеющие коров в личном пользовании, в первомквартале выполнили свое годовоеобязательство по продаже молока:государству. 12 работников Колпа-* шевского хлебоприемного пункта ,̂ имеющие в хозяйстве коров, • прода-i ли государству по 200 литров молоч ка от каждого хозяйства. Бо.тьшин-! ство работников коллектива головного маслозавода выполнило годо<< вое обязательство по. продаже иоло.̂ , ад Государству ,̂
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БУДУЩИМ СПЕЦИДЛИСТАМ-ИДЕЙНУЮ 
ЗАКАЛКУ И ГЛУБОКИЕ ЗНАНИЯНесколько дней назад из Томского унивеоситета исключен студент пятого курса экономико-юридического факультета Анисимов. Бывший пятикурсник привлечен к уголовной ответственности за воровство.Этот случай относится к тем «ЧП», которые редко, но, к сожалению, еще бывают в целом в хорошей, здоровой студенческой среде. Тем не менее, он заставляет серьезно задуматься о состоянии идейно-воспитательной работы среди студентов унивеоситета. И его не случайно привел в своем выступлении на проходившем на днях партийном собрании унивеоситета ректор тов. Бунтин.Обсуждая итоги областной и городской партийных конференций — доклад сделал секретарь обкома КПСС тов. Кузнецов, — коммунисты университета говорили о необходимости серьезного уЦучшения идейновоспитательной работы среди студенчества.Елсегодно этот крупнейший вуз

Однако в подготовке будущих специалистов имеется еще много недостатков. Об этом свидетельствуют и результаты зимней экзаменационной сессии. Особенно слаба учебная подготовка у студентов механико-математического факультета, немногим лучше она на химическом и радиофизическом факультетах. Из трех с лишним тысяч студентов, сдававших экзамены в зимнюю сессию, только 328 человек получи.ли

чаются со студентами только в аудитории во время лекции или экзамена, не знают, чем живут будущие специалисты, каковы их духовные запросы. Поэтому аморальные поступки отдельных студентов для руководителей кафедр, партийных и комсомольских организаций порой бывают неожиданными.Выступившие на собрании заведующий кафедрой истории СССР тов. Разгон, секретарь комитетаотличные оценки. Низка успевае- комсомола тов. Елеонский говорили мость значительной части студентов о необходимости широко привлекатьпервых и вторых курсов.Проводимая в университете перестройка обучения и воспитания студентов в свете Закона «Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в СССР» способствует улучшению всего учебно- воспитательного процесса. Значительно изменился состав студентов. Университет пополнился молодежью, пришедшей с производства. Обучение студенчества все более связывается с жизнью, с практикой ком-Сибири выпускает большое число мунистического сроительства. высококвалифицированных специа-1 Немало юношей и девушек унилистов для производства, научных учреждений и учебных заведений страны.
Партийнаяхроника
Пленум райкома 

КПСС о партийном 
руководстве 
комсомолом

Комсомольцы колхоза имени 
Суворова Каргасокского рай
она обратились ко всем моло
дым дояркам района с призы
вом — повысить надои молока 
в апреле. Настойчиво борются 
за право называться фермой 
коммунистического труда дояр
ки колхоза имени Ильича, где 
секретарь комсомольской орга
низации депутат областного Со
вета Вера Малетина. Успешно 
трудятся молодые лесозагото
вители трактористы Н. Добров 
и В. Драчук и другие, многие 
рабочие Обского сплавного уча
стка.

Но не все комсомольцы при
нимают активное участие в об
щественной жизни коллекти
вов, не все напряженно трудят
ся на производстве.

О состоянии и мерах улуч
шения партийного руководства 
комсомольскими организация
ми говорили коммунисты на со
стоявшемся недавно пленуме 
Каргасокского райкома К П С С . 
В выступлениях участников 
пленума указывалось на серь
езные недостатки в партийном 
руководстве комсомольскими 
организациями. Партийные ор
ганизации колхоза «Луч Севе
ра», лесопунктов Калганак и 
Белый Яр, рыбоартели «Север
ная звезда» и ряда других не 
вникают глубоко в деятельность 
комсомольских организаций, 
мало помогают им.

Пленум райкома К П С С  обя
зал первичные парторганизации 
удучшить руководство комсо
мольскими организациями.

Встреча рабочих 
и сельских 

корреспондентов
6 апреля в Томском районе 

проходило совещание рабочих 
и сельских корреспондентов 
района.

С  докладом «Задачи печати в 
борьбе за выполнение обяза
тельств второго года семилет
ки» выступил первый секретарь 
райкома партии П. В. Голиков.

Участники совещания приня
ли активное участие в обсужде
нии доклада. Котельщик Моря- 
ковской ремонтно-эксплуата
ционной базы С . Г . Рыков гово
рил о роли печати в укрепле
нии трудовой дисциплины, во 
внедрении нового, передового, 
рождаемого жизнью.

Один из активных корреспон
дентов районной газеты «Прав
да Ильича» Н . А . Зелен
ский отметил, что район
ная газета стала содержатель
нее освещать жизнь трудя
щихся района. По его мнению, 
редакция недостаточно зани
мается массовой организатор
ской работой. Мало проводится 
рабселькоровских рейдов. Он 
советует редакции больше пуб
ликовать очерков и зарисовок 
о передовых людях, для крити
ки пережитков прошлого шире 
использовать такие жанры, как 
фельетон, карикатура.

Тов. Зеленский предложил 
организовать обучение рабочих 
и сельских корреспондентов, 
помочь им овладеть журналист
ским мастерством.

—  Нужно, — сказал он в за
ключение, —  организовать об
мен опытом работы редколле
гий стенных газет.

Учитель Калтайской школы 
тов. Гартунг сказал, что газета 
должна йолнее и ярче показы
вать моральный облик советско
го человека.

Секретарь парткома Корни
ловского совхоза тов. Щепиков 
рекомендовал редакции район
ной газеты шире освещать 
жизнь и трудовую деятельность 
молоден1и, занятой в животно
водстве.

Активные рабочие и сельские 
корреспонденты были награж
дены почетными грамотами 
районного Совета депутатов 
трудящихся н ценными подар
ками. .

верситета сочетает успешную работу на заводе резиновой обуви с активной общественной деятельностью, хорошо учится. В преподавательском ко.ллективе идет работа над совершенствованием методов преподава- шя.Но коллективу надо много сделать для выполнения Закона. И по.чтому ошибочным в этом отношении было выступление декана механико-математического факультета тов.Назарова, заявившего, будто слабая успеваемость первокурсншсов явилась результатом прихода в вуз бывших производственников, имевших перерыв в учебе. Такое заявление говорит о нежелании вести повседневную работу с молодежью, пришедшей в вуз с производства, помогать ей преодолевать трудности.В этом учебном году партком и факультетские парторганизации несколько улучшили воспитание молодежи в коллективе. Работают студенческие лектории, создана лекторская комсомольская группа. И , , все же идейно-воспитательная ра- ученых, усилить ихпроизводству.

студентов всех курсов к активному участию в общественной жизни вуза и города.За последнее время в университете улучшилось преподавание общественных наук. Но много еще предстоит сделать для дальнейшего улучшения преподавания в свете постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».Большие задачи стоят перед партийной организацией университета по усилению идейно-политического воспитания научных работников. В университете работает широкая сеть партийного просвещения.Плодотворную работу ведут многие теоретические семинары. Но тематика отдельных семинаров недостаточно продумана. Не все участники семинаров активно работают в них. Для научных работников мало читается лекций на научно-технические темы.Недостаточная идейная подготовка отдельных преподавателей сказывается и на качестве обучения студентов.Ученые университета улучшили научно-исследовательскую работу. Усилилась связь научных исследований с жизнью, с запросами производства.Но мало разрабатывается комплексных тем и больших перспективных теоретических проблем, имеющих народнохозяйственное значение.Партком и партийные организации должны глубже вникать в научно-исследовательскую деятель-помощь

Богдан Климович — одни из лучших бензопильщиков Кар- 
бинского лесопункта Нибегинского леспромхоза. Встав на ле
нинскую трудовую вахту, он выполняет сменные нормы на 
150— 160 процентов.

Фото Ф . Хитриневича.

Советы
специалиста Лесовозные дороги 

использовать на полную мощность 
и веснойВажным условием успешного выполнения заданий апреля и второго квартала на лесозаготовках является своевременная подготовка лесовозных дорог для работы в весеннелетний период.Узкоколейные ветки и усы, действующие на снежном основании, необходимо укрепить балластом, опилками, чтобы продлить срок их действия. Толщина слоя опилок должна быть не менее 10 сантиметров. Очень важно вовремя очистить кюветы и лотки от снега, подготовить их для стока весенних вод. На заболоченных участках трассы надо подготовить запас балласта для предотвращения перекосов железнодорожных путей, проверить крейление накладок, болтов, костылей.На автомобильных дорогах полотно трассы надо закрывать снегом и оберегать его от проталин. Важно организовать вывозку древесины ночью во время заморозков.При появлении проталин трассы лесовозных автодорог надо очистить от снега, подготовить водоотводы.Руководители лесопунктов и леспромхозов обязаны своевременно подготовить для автодорог прицепное оборудование на пневматическом ходу и необходимые детали к ним.Уже сейчас надо очистить от- снега полотно рельсовых лесовоз

ных дорог, веток и усов, не эксплуатировавшихся зимой. Их необходимо без промедления ввести в строй действующих после прекращения вывозки леса по снежным дорогам. Руководители лесопунктов и мастерских участков должны уточнить места рубок в апреле и во втором квартале, выбрать для разработки те лесосеки, которые расположены на сухих, возвышенных местах и к которым легче подвести лесовозные трассы.Чтобы обеспечить бесперебойную вывозку леса в период распутицы, нужно подготовительные бригады, занятые на строительстве веток и усов железнодорояшых дорог, заранее снабдить необходимым инструментом и механизмами. На всех лесопунктах и мастерских участках нужно составить графики подготовительных работ в весенне-летний период, строго контролировать их выполнение.Опыт свидетельствует, что те леспромхозы, которые вовремя готовят лесовозные дороги к распутице, не снижают вывозку леса в весенние месяцы. Обязанность руководителей лесопунктов и мастерских участков — максимально продлить срок действия зимних лесовозных дорог, своевременно подготовить летние дороги.
И. ПАРИБОН, 

инженер производственнего 
отдела комбината «Томлес».

бота среди будущих специалистов требует значительного улучшения.Выступавшие на собрании коммунисты говорили о необходимости улучшения индивидуальной работы со студентами, воспитания молодежи на трудовых и революционных традициях нашей партии и народа. Некоторые преподаватели порой ветре-

Повышение действенности идеологической работы среди студентов и преподавательского состава, активная повседневная воспитательная работа — важнейшая задача партийной и комсомольской организаций университета.
Т. БОРТНИКОВА.

1Г.

в  ремонтно-механическом цехе 
завода режущих инструментов ра
ботает токарь-универсал Влади
мир Казанцев. Любую работу вы
полняет он умело. Часто лучшему 
токарю поручают изготовление 
сложных деталей, и он никогда 
не подводит. В дни ленинской 
пахты молодой рабочий выполняет 
сменные задания на 150 — 180 
процентов.

На снимке: Владимир Казан
цев.

Фото в. Казакова.

С л е д о в а т ь  п р и м е р у  к а р г а е о н с н и х  
л е с о з а г о т о в и т е л е йЮ 'Б О М Е Т Р О Е

Л'сел
■ щ т п у

ктГ Р е з е р в ы  п р о и з в о д с т в а - в  д е й с т в и е
Говорят механизаторы Берегаевского леспромхоза

Коллектив Тайгинского лесопункта Берегаевского леспромхо
за обязался досрочно выполнить задания второго года семилет
ки, дать сверх плана две тысячи кубометров древесины. Многие 
валочно-трелевочные звенья лесопункта включились в сорев
нование по примеру каргасокцев.

Однако лесозаготовители трудятся ниже своих возможностей. 
Они медленно ликвидируют задолженность, образовавшуюся в 
январе.

Недавно по инициативе редакции нашей газеты на лесопунк
те состоялось совещание механизаторов, на котором лесорубы 
поделились накопленным опытом, вскрыли недостатки в органи
зации труда, в использовании техники. Совещание наметило 
пути повышения производительности труда, вскрыло новые ре
зервы производства.

Сегодня мы публикуем выступления участников совещания.

☆

За 15 тысяч 
кубометров

м. соловко,-
вальщак лесаВо втором году семилетки наше валочно-грелевочное звено обязалось заготовить и вывезти 15 тысяч кубометров древесины. По примеру кар- гасокских лесозаготовителей мы включились в соревнование за выработку 25—30 кубометров леса на каждого члена звена в смену.Мы выполняем взятые обязательства. Выработка на тракто- ро-смену составляет 70—80 кубометров. Это больше 150 процентов сменной нормы.

Селькоры вскрывают резервыПо инициативе селькоров колхоза «Молот» Шегарского района в области проходит рейд печати по проверке выполнения принятых колхозами и совхозами обязательств на 1960 год. Активно участвует в проведении этого рейда шегарская районная газета «Путь к  нонмунизму».Шегарские журналисты улучшили работу со своим активом. К участию в рейдовых бригадах они привлекают многих передовых колхозников.Материалы рейдовых бригад занимают центральное место на страницах газеты.В начале марта газета сообщила, что обязательства по производству мяса в районе выполняются плохо, Почему? На этот вопрос отвечают селькоровские рейдовые бригады из колхозов «Прогресс», «40 лет Октября» и «Гигант». Селькоры рассказывают о лучших свинарках, их успехах, о том, что дают бесклеточное содержание и сухой откорм свиней. Острый глаз селькоров увидел серьезные упущения. Были вскрыты новые резервы.С возмущением пишут селькоры' о положении, создавшемся в колхозе «40 лет Октября». За первые два месяца этого года здесь государству не было продано ни одного килограмма свинины. На ферме большой падеж поросят. В январе—феврале прирост поросят составил 43 головы, а пало — 46. «Сейчас на ферме, — пишут члены бригады, — 14 основных маток, 28 разовых, под матками 80 поросят и отъемы- шей 50. За этим стадом ухаживают 4 свинарки, 2 подвозчика кормов и воды, 2 сторожа и заведующий. При такой организации дела разбазариваются трудодни».

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Материалы рейда обсуждались правлением артели. Были разработаны конкретные меры по устранению недостатков.Газета с помощью селькоров следит за тем, как претворяются в жизнь предложения рейдовой бригады и решения правления. Спустя 12 дней она сообщила своим читателям о том, что уже сделано, какие изменения произошли на ферме.Селькоры на страницах газеты подвергают суровой критике как руководителей, так и рядовых колхозников, которые не выполняют обязательств. Так, в корреспонденции «Обязательства приняты, надо их выполнять» члены рейдовой бригады К0.ЧХ033 имени Ленина наглядно и убедительно показывают нетребовательность правления артели к пьяницам, нарушителям трудовой дисциплины.Критикуя нерадивых колхозников, селькоры с большой теплотой отзываются о передовых людях—о доярках Т. А. Сергеевой и А. Зориной, надоивших за два месяца по 400— 450 килограммов молока от каждой коровы. Умело борется за выполнение принятых обязательств Я. Я. Мелбардзис. У него на откорме уже сейчас около 400 свиней. «По-самым скромным ■ подсчетам, Я. Мелбардзис может произвести за ' год не менее 1.000 центнеров свинины», — заявляют селькоры.С этих людей надо брать пример, у них надо учиться.Однако правление и партийная организация слабо опираются на передовиков семилетки и примирен

чески относятся к тем, кто тянет колхоз назад.Написанные со знанием дела, страстные и убедительные материалы селькоров приковывают внимание трудящихся, способствуют усилению контроля общественности за выполнением принятых обязательств.Плены рейдовых бригад выступили на страницах газеты и по другим важным, животрепещущим вопросам.На некоторые фермы с перебоями П0ДВ0.3ЯТСЯ корма. Селькоры на конкретных примерах показали, к чему это ведет, насколько вследствие этого снижаются надои молока. Не на всех фермах внедрено двухфляжное доение. Мимо этого также не прошли селькоры.Районная газета «Путь к коммунизму» направляет внимание селькоров на выявление резервов.Доярки артели имени Сталина добились неплохих показателей. Они настойчиво борются за первенство в социалистическом соревновании в районе. Об этом и рассказали члены рейдовой бригады в корреспонденции «Социалистические обязательства выполняются успешно». Но селькоры не ограничились показом успехов. Они увидели немало воз- мояшостей для дальнейшего повышения надоев молока и по-товарищески посоветовали работникам ферм побыстрее их использовать.Областной рейд печати продолжается. .Эадача газеты — еще более активизировать деятельность сельских корреспондентов, направить их внимание на борьбу за успешное окончание зимовки скота и хорошую подготовку к весеннему севу. Особое внимание необходимо сосредоточить на борьбе за действенность опубликованных материалов рейда.

Б общем успехе звена многое зависит от умелых действий вальщика. Получив бензопилу «Дружба», я тщательно изучил материальную часть нового механизма, строго соблюдаю график профилактического ремонта.Во время холостого хода я убираю газ, так как при работе без нагрузки быстро выходит из строя поршень. Раз в неделю разбираю мотор и снимаю с поршня нагар. Лес валю так, чтобы его удобно было чокеро- вать. По договоренности с руководителем звена помогаю волокочисту подготовить волок к работе.И тракторист тов. Лукаускас, и чокеровщик тов. Шонаков, и я помогаем друг другу в работе, бережно ухаживаем за техникой, закрепленной за звеном. Внутрисменных простоев у нас не бывает. Мы боремся за экономию времени на каждой операции.Сейчас наш коллектив песет трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Мы решили в апреле заготовить и вывезти на верхний склад не менее 1.400 кубометров леса. Это значительно больше плана.
Беречь технику

В. З А М Р И К А Т . 

трактористВсе механизаторы нашего лесопункта встали на ленинскую трудовую вахту. Решено апрельский план лесозаготовок выполнить к 22 апреля й дать сверх плана 2 тысячи кубометров древесины.Подсчитав свои возможности, члены нашего звена обязались довести выработку на машино-смсну до 60—65 кубометров.Мы тщательно ухаживаем за механизмами, закрепленными за звеном. Заранее определяем, где будем валить и трелевать лес. Не ожидая, когда волокочист подготовит волок, сами прокладываем его. С пути убираем все поваленные деревья, пни спиливаем так, чтобы трактор легко проходил с возом.Однако у нас еще много неиспользованных резервов. Тракторы, вышедшие из строя или поставленные на профилактический ремонт, подолгу не включают в работу. О них «забывают». На лесопункте не изжита штурмовщина. Многие механизмы работают на износ. Не всегда соблюдается график профилактического ремонта. Мелкие» неисправности своевременно не устраняются, а в итоге тракторы постепенно выходят из строя. С таким отношением к тех- ' нике нельзя мириться,

Технические 
зиаиия— всем 

механизаторам
П . К У Д И Н О В , 

моторист бензопилы 
,  Дружба*Лесная промышленность с каждым годом пополняется новой техникой.Это требует от лесозаготовителей высокой квалификации и технической грамотности.Наши лесорубы горят желанием как можно быстрее освоить новые механизмы, добиться высокой выработки. Но руководители лесопункта забывают о технической учебе механизаторов. Каждый из нас новую технику осваивает в одиночку.Недавно я получил бензопилу «Дружба». Этот замечательный механизм намного удобнее электропилы К-5. Но мы еще плохо используем новые механизмы, велики их внутри- сменные простои. Это происходит из-за слабого знания нами нового инструмента, а изучение его иод руководством опытных специалистов не организовано. Заглохнет мотор пилы и не знаешь, что делать, начинаешь крутить, разбирать, искать неисправность. Приходится из лесосеки возвращаться на верхний склад. А в это время простаивает трактор, резко снижается выработка всего комплексного звена.Руководители леспромхоза должны наладить пропаганду технических знаний на лесопунктах.

Смелее внедрять 
новое

В. ТУ Д О РА Н Е , 

технорук лесопунктаНа второй год семилетки коллектив Тайгинского лесопункта обязался довести комплексную выработку на каждого рабочего до 900 кубометров — намного больше, чем в минувшем году, снизить себестоимость кубометра древесины против плана на один рубль, значительно повысить производительность труда.На лесопункте внедрены одиночная валка леса, работа малыми комплексными звеньями, валка леса бензомоторными пилами «Дружба». В атом году подготовительные бригады, кроме эстакад, своими силами строят и усы узкоколейной железной дороги, складские пути. Раньше этим строительством нанимались дорожники. Сейчас намного экономится время при сооружении веток и усов. Шпалы, заготовленные на лесопункте, в несколько раз дешевле изготовленных на шпалорезном станке леспромхоза.Большинство малых комплексных звеньев по примеру каргасокских лесозаготовителей включилось в соревнование за повышение комплексной выработки на каждого рабочего в смену. Соревнование дает хорошие результаты.Однако в нашем леспромхозе до сих пор применяется старая, отжившая технология —  вывозка леса в

внедрить крупнопакетную погрузку леса.Вывозя древесину сортиментами, мы вынуждены строить громоздкие верхние склады в 6—7 эстакад. На их сооружение затрачивается много времени и государственных средств. Постоянно удлиняется расстояние трелевки, снижается выработка на тракторо-смену. Перевод лесопунктов нашего предприятия на хлыстовую вывозку—важный резерв повышения производительности труда.Леспромхоз в -прошлом переводил некоторые мастерские участки на хлыстовую вывозку, и это дало хорошие результаты. Однако из-за неподготовленности нижнего склада в Бе- регаево, где сосредоточивается древесина со всех лесопунктов, от прогрессивного метода пришлось отказаться.Руководители леспродгхоза затягивают перевод предприятия на хлыстовую вывозку, не принимают мер к реконструкции нижнего склада.Необходимо смелее внедрять нон вую технологию заготовок.
Больше 

простаиваем, 
чем работаем

Н . Р О М А Н О В , 
трактористНаше комплексное звено обязан лось во втором году семилетки сгре- левать на верхний склад 15 тысяч кубометров леса.Как же мы выполняем принятые обязательства? Скажу откровенно — плохо. Наше звено больше простаивает, чем работает. Вышел из строя трактор. Нужна электросварка. Приходится несколько дней звонить в механическую мастерскую в Берегае- во, чтобы прислали электросварочный агрегат.Из-за нерасторопности наших механиков простейший ремонт длится 5—7 дней.Некачественно ремонтируют лесозаготовительную .технику ,Томские ремонтно-механические мастерские. Наш трактор пришел из мастерских после капитального ремонта, но нам его пришлось ремонтировать вновь. Мало проку от такого ремонта.На нашем совещании много говорилось о недостатке чекеров. Это сильно снижает выработку комплексных звеньев., В нашем валочно-тре- левочном звене, например, имеется всего 7 чекеров вместо 15.При полном комплекте чекеров мы могли бы брать воз объемом 15—17 кубометров леса, берем же 8—10 кубометров, а тонкомера — и того меньше. Много времени затрачиваем на формирование воза.Руководители лесопункта не принимают мер к тому, чтобы полнее использовать механизмы, обеспечить механизаторов всем необходимым.Вступая во второй год семилетки, коллектив нашего лесопункта обязался годовой план лесозаготовок выполнить 25 декабря, отгрузить на нижний склад две тысячи кубометров леса сверх плана. Однако руководители лесопункта и леспромхоза не создают лесорубам условий длясортиментах. В итоге мы не можем выполнения этих обязательств,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Пятница. 8 апреля 1960 г. М 83 (110571 К Р А С Н О Е  З Н А М Я V

о

1'<

I (

4 >

Новое общежитие

t ч irjyf 1

Г ’’  1 Й* уд| • J

М  !1 J
1 3  |' J I...IJ

J J J 1 1
ГГЦ  I-. V -

It X* ^

1 1 1 1 - |  

и !
П  П 1 1 1  >■

'"й% ̂ ЧвВ

Щ ш д
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Дворовые контрасты

Чч-яГ
к  новому чеТырехэтажному зданию по улице Усова, невдале

ке от станция Томск-1, подходят грузовики. Это заселяется новое 
общежитие завода «Сибэлектромотор». В помещении не умол
кает радостный iTOBop.

Тридцать первая комната —  на втором этаже. Ее жильцы —  
четверо формовщиков из одиннадцатого цеха; Анатолий Семе
нов, Владимир Трифонов, Николай Вайвод и Александр Сай- 
чук. Ребята уже «обжились». Успели внести кровати, аккурат
но заправили их.

Формовщики довольны новосельем, ведь в старом общежи
тия их было девять человек в комнате. Здесь —  просторнее, 
удобнее.

Из-за приоткрытой двери, на которой висит табличка с номе
ром «87», доносятся девичьи голоса;

■— Как вы думаете, куда репродуктор поставим?
—  Учтите, на этом столе гладить будем. Вот электроутюг...
Это со своими подругами обосновалась Валентина Павлова 

— бригадир коллектива, борющегося за звание коммунистиче
ского.

О том, что в новом доме появились жильцы, узнала и поч
тальон двенадцатого отделения связи Мария Фоминична Биби
кова. Это —  ее участок. Она пришла объяснить жильцам, как 
сюда адресовать корреспонденцию. Скоро по новому адресу при
дут письма.

За дела принялся и бытсовет общежития. Он составил план 
мероприятий на ближайшее время; провести беседы и вечер, по
священный 90-летию со дня рождения В. И. Ленина, вовлечь 
юношей и девушек в кружки художественной самодеятельности.

Хороший подарок получили от строителей молодые рабочие 
завода «Сибэлектромотор». В новом общежитии поселятся 430 
человек.

В. ВОЛОДИН.
На снимках; вверху —  четырехэтажный дом по улице Усо

ва', где разместилось молодежное общежитие завода «СиЗ- 
электромотор».

Внизу —  начальник Ж К О  завода С . А . Муравьев вручает 
нормировщице четвертого цеха Людмиле Птицыной ордер на 
комнату и ключ от нее.

Фото л. Михайлова.

Н А Г Р Я Ж Д Е Н И Е  М Н О ГО Д ЕТ Н Ы Х  
М АТ ЕРЕЙУказом Президиума Верховного Совета РСФСР от имени Президиума Верховного Совета СССР по Томской области награждены орденом «Материнская слава». I степени матери, родившие и воспитавшие девять детей: Ананьина Анна Тимофеевна — домашняя хозяйка из поселка Карь- евка Верхне-Еетского района; Васильева Елизаве1а Тарасовна — колхозница колхоза имени Жданова Кривошеинского района; Дюкова Анастасия Захаровна — ̂ домашняя хозяйка из поселка Пашня Еаргасок-

Самодеятельный
оркестрПри Ново-Еоивошеинской семилетней школе создан детский струнный оркестр. Недавно он выступал на смотре художественной самодеятельности района и получил высокую оценку зрителей. Школьным музыкантам присуждена премия.

С. ЛЕСКОВСКИЙ.

ского района; Еалиничева Екатерина Никифоровна — домашняя хозяйка из поселка Еуяны Тегульдетского района; Марьенкина Анна Еириллов- на — домашняя хозяйка из поселка Еаргаеок; Яськова Марфа Демидовна —‘ колхозница колхоза «Родина» Асиновского района.6 матерей награждены орденом «Материнская слава» II степени, 18 — орденом «Материнская слава» Ш степени, 26 — медалью «Медаль материнства» I степени, 50 — медалью «Медаль материнства» II степени.
' ЕЛИСТЫ1Ми1~ г

к  ПОЖЕЛТЕВИШВ,

Коротко
При входе в Светлянскую 

библиотеку Чаинского района 
сразу бросается в глаза пла
кат: «Здесь открытый доступ к 
книжному фонду». Рядом —  
правила пользования книгами 

и методические указания. Ли
тература на стеллажах уложе
на по отделам.

Читателям нравится новая 
форма обслуживания.

*
Автомашина с пассажирами 

пробивается сквозь снежные 
заносы. Это спешат в село Бак- 
чар участники художественной 
самодеятельности Парбигского 
районного Дома культуры. Это 
четвертый выезд парбигцев к 
соседям.

Бакчарцы тепло встретили 
гостей. После спектакля луч
шим исполнителям были в[зу- 
чены почетные грамоты Вак- 
чарс::ого райкома К П С С  и рай
исполкома.

Коллектив художественной 
самодеятельности Вакчарского 
районного Дома культуры го
товится к ответной поездке в 
Парбиг.

лШ .МЕто из вас, дорогой читатель, в годы своей молодости не увлекался морскими рассказами Еон- стантина Станюковича о могучей стихии моря, о стойкости и храбрости простого русского матроса?А знаете ли вы, что часть его рассказов написана в Томске?В государственном архиве нашей области хранятся два дела 
«о государственном преступнике Константине Станюковиче за 1885—1888 годы». Документы рассказывают о том, что весной 1884 года, возвращаясь из-за границы, отставной флота лейтенант Константин Станюкович при переезде русской границы был задержан и под конвоем жандармов доставлен в Петербург. В ходе следствия и произведенных обысков была доказана связь Станюковича с русскими политэмигрантами.24 апреля 1885 г. по докладу министра юстиции царь повелел: «...разрешить настоящее дело ад- министфативным порядком с тем, чтобы выслать Константина Станюковича под надзор полиции в местности Западной Сибири на три года».В уведомлении департамента полиции томскому губернатору от 3 мая 1885 г. указывается на необходимость «учреждения над Станюковичем, по его прибытии

Изменения в правилах приема 
в средние специальные 

учебные заведенияМинистерство высшего и среднего специального образования СССР утвердило правила приема в средние специальные учебные заведения на 1960 год.В новых поавилах приема в техникумы (училища, школы) с отрывом от производства предусмотрено внеконкурсное зачис.тение, при условии успешной сдачи вступительных экзаменов, лиц со стажем практической работы не менее двух лет, направленных на обучение промышленными предприятиями, стройками, совхозами, колхозами.Установлено также, что обучавшиеся в средних специальных учебных заведениях без отрыва от производства могут быть зачислены (переведены) по направлениям промышленных предприятий, строек, совхозов и колхозов на старшие курсы очных учебных заведений.Офицеры, уволенные из вооруженных сил в соответствии с Законом о новом значительном сокращении Вооруженных Сил СССР, принимаются в средние специальные учебные заведения без вступительных экзаменов по мере прибытия их к постоянному месту жительства. Те из них, которые окончили средние военные учебные заведения, за

числяются на первый и последующие курсы, а имеющие образование не ниже семи классов средней школы — на первый курс.Кроме того, новыми правилами приема разрешается зачисление в средние специальные учебные заведения без вступительных экзаменов на первый и последующие курсы лиц, демобилизованных из вооруженных сил и имеющих законченное среднее военное образование. При поступлении на учебу с отрывом от производства право приема без вступительных экзаменов за ними сохраняется в течение 2 лет со дня увольнения в запас.Без вступительных экзаменов в заочные и вечеоние средние специальные учебные заведения будут зачисляться участники Великой Отечественной войны, являющиеся отличниками семилетней или медалистами средней школы.Правилами приема определено, что в состав поиемных комиссий, кроме, поедставителей техникумов, училищ и школ, входят ответственные работники областных, городских или районных паотийных, проф.со- юзных и комсомольских организаций (ТАСС).

На сессии Томского городского Совета депутатов трудящихся утвержден план похода за санитарную культуру. Прошло полтора месяца, Наша рейдовая бригада побывала на усадьбах домоуправлений 7, 8 и 5 я проверила, что делается по санитарной очистке дворов.Активно включились в поход за санитарную культуру жильцы домоуправлений 7 и 8. Домовой комитет домоуправления 7, председателем которого является М. И. Николаев, совместно с управляюнщм домами И. Ф. Федяиновым рассказали о мероприятиях по благоустройству, озеленению и повышению санитарной культуры квартиросъемщикам домоуправления. На собраниях жильцов были одобрены мероприятия городского Совета. Многие решили принять самое активное участие в благоусгройстве. На усадьбах состоялись массовые субботники и воскресники по очистке дворов от зимних накоплений. Во многих усадьбах отремонтированы надворные санитарные установки.В домоуправлении изготовляется 25 стандартных санитарных надворных установок улучшенного типа. Домовой комитет и другой актив домоуправления готовят для высаживания во дворах цветочную рассаду.Приступили к выращиванию цветочнбй рассады и в домоуправлении № 8. Только силами аппарата домоуправления и дворников здесь выващивается 30 ящиков цветочной рассады. Домоуправление заказало для постоойки 50 механи- зиоованных помоек конструкции одного из жильцов тов. Агафонова. Домовой комитет разоаботал план мероприятий по благоустройству и озеленению усадеб своего домоуправления.Иная картина на усадьбах домоуправления № 5. Из 15 проверенных нами ДВОРОВ лишь во дворе дома М 28 по улице Сибирской наведен надлежащий санитарный порядок. Заслуга в этом общественного санитарного уполномоченного А. П. Сизых и председате.чя участкового комитета Н. И. Морозова. Их умению организовать людей могли бы ПОУЧИТЬСЯ и домоуправляю

щий тов. Евтушок, и председатель домового комитета тов. Карих. К сожалению, за последние полтора месяца никто из них здесь не бывал и о том, каково положение на усадьбе, не знает.О походе за санитарную культуру в домоуправлении идут лишь пустые разговоры. Плана мероприятий по выполнению решений шестой сессии госсовета домоуправление не имеет. Работники его и ломовой комитет не оазъяенили жильцам значение похода за санитарную культуру, работу по очистке усадеб не организовали. Даже на усадьбе, где находится контора домоуправления, нечистотами загрязнен двор.Жильцы дома № 58 по улице Тверской тов. Антонов, работающий кочегаром горисполкома, шофер так- сомотооного панка тов. Садовников отказались от участия в санитарной очистке усадьбы, считая, что за них это сделают другие.Городское жилищное управление плохо контролирует работу управляющих домами. По его вине сорван срок окончания ремонта санитарных узлов в большинстве домоуправлений города, медленно идет строите.чьство новых надворных установок.Весна в разгаре. Нужно быстрее завершать санитарную очистку города.
Рейдовая бригада редакции га

зеты «Красное Знамя»: П. ВОС
КРЕСЕНСКИЙ, депутат Томского 
горсовета; К. РОЗЕНКО, помощник 
санитарного врача Томской гор- 
санзпидстанции; И. ЛОКОТЧЕН- 
КО, инспектор отделения службы 
Томского городского отдела мили
ции; И. МЕРЕНКОВ, А. ТОЛБА- 
НОВ, внештатные корреспонденты 
редакции газеты «Красное Зна
мя».

Это можно 
сделать 

с участием 
населенияРайон, в котором мы живем, =* так называемый Заисток. Здесь расположены улицы Эуштинская, Московский тракт и другие. В этом районе — от Клинического переулка и до. Московского тракта — нет благоустроенной лестницы. Жителям приходится подниматься, например, в районе университетской рощи, проходя через ров с нечистотами, по скользкой, грязной горе.Нам кажется, что необходимо построить здесь лестницу, облегчающую путь пешеходам в центр города. Сделать ее можно с помощью' общественности. Жители Заистока охотно примут участие в воскресниках. ■

"  Г. АБАКУМОВА.

Быстрее очистить 
улицы от снегав этом году Томск медленно очищается от снега. Даже на центральных улицах его своевременно не убирают. На улице Розы Люксембург, возле здания областного суда, все еще снежные сугробы. Улица здесь поката и пои интенсивном таянии снега могут быть затоплены подвалы домов.Много снега на переулках Кар- повском, Островском, Сакко и Ван- цетти и многих других.В дни санитарных субботников многие томичи хорошо поработали на очистке улиц от снега. Но почему-то некоторые считают, что наведение порядка на улицах — не их дело, И. ТИТОВ.
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КОГДА ПОСТУЧАЛИСЬ В ДВЕРЬ...Это произошло во время школьных весенних каникул. Учащиеся детской спортивной школы г. Томска решили отправиться в лыж-ный поход по маршруту Томск—Богаше- во—Томск. Участники похода намеревались встретиться с учащимися Вогашевской средней школы, показать им свое мастерство в лылсном спорте.13 сильнейших лыжников из числа воспитанников детской спортивной школы во главе с ее директором В. П. Ивановым отправились в поход. Он был нелегким. Участники похода шли не вдоль линии железной дороги, а отклонились несколько в сторону, чтобы изучить местность.Но вот весь путь остался позади. Юные лыжники вступили в Бога- шево. Нужно было устраиваться на ночлег. Ребята устали.В. П. Иванов отправился на квартиру к директору Вогашевской средней школы Алексею Ивановичу Федорову, чтобы познакомиться с ним и попросить его помощи. ■На стук в дверь из сеней показался полный мужчина в майке. Это был А. И. Федоров. Не приглашая гостя зайти в дом. он спросил: «Что надо?».Когда В. П. Иванов рассказал о

По письму в редакцию

прибытии учащихся-лыжнико'в Томска и о цели их похода, лицо Алексея Ивановича не выразило ни радости. ни ппиветливости. По-прежнему угрюмо глядя на гостя, он сказал: «В школу не пущу. Еще что-нибудь случится, кроме неприятностей, я ничего иметь не буду. Да и дров нет».Так и не впустив гостя в дом, Федоров захлопнул перед ним дверь.'В. П. Иванов вместе с ребятами стали искать приюта в поселке.Постучались в дверь одногс дома. Вышла пожилая женщина. Выслушав просьбу, она сказала:— Пожалуйста, проходите, гостями будете.Глаза этой женщины светились так приветливо, лицо было озарено такой добродушной улыбкой, что в искренности ее гостеприимства можно было не сомневаться.Познакомились. Хозяйка Мария Ивановна Вяткина предоставила гостям комнату, истопила баню, приготовила обед. Задушевно беседовала она с ребятами.Когда ей предложили за услуги
Отставной флота лейтенант

деньги, она категорически отказалась их взять.—- Разве можно, вы же мои гости, — сказала Мария Ивановна,С чувством сердечной благодарности вспоминают юные лыжники Томска М. И. Вяткину—человека большой душевной теплоты. И насколько странным кажется поведение директора школы А. И. Федорова, оказавшегося человеком с холодной душой, равнодушным и черствым.Юные лыжники Томска познакомились с учениками Вогашевской средней школы. А вот А. И. Федоров даже не пожелал с ними встретиться. У него не нашлось для них ни одного теплого слова.
С. ХОДОР.

Ф о т о о Д д д г д г е ж я е
это НЕ БУРЕЛОМ I

A

Ч ' J
4 апреля шофер автомашины ТН-17-11 строительного управления 

ГРЭС-2 И. Поздняков вел на буксире трактор с подъемным краном 
по проспекту имени Фрунзе г. Томска. Стрелой крана было сломано 
дерево, которое 12 лет любовно выращивали работники протезного 
завода.

Такой случай не единичен. Сколько гибнет деревьев в нашем го
роде по вине таких «лихачей», как Поздняков!

Каждое дерево — украшение и гордость города, и тех, кто их гу
бит, нужно привлекать к строгой ответственности.

П. ФЕДОРОВ.

в означенный город, гласного надзора полиции на указанный срок».Из писем директора департамента полиции и градоначальника Санкт-Петербурга томскому губернатору видно, что и в ссылке они не оставили Станюковича без надлежащего «внимания».Так, директор департамента полиции требовал установления за писателем «бдительного наблюдения с целью предупреждения с его стороны попыток к сближению с местною учащеюся молодежью».17 июля 1885 г. К. Станюкович вместе со своей семьей прибыл в Томск.Лето 1886 г. он с семьей проводит в с. Заварзино, Томской губернии. В марте 1887 г. департамент полиции отклонил прошение Станюковича о переезде из- за болезни в Нижний Новгород или Казань.Несколькими месяцами позднее К. Станюкович, проживая в Томске по Верхней Елани в доме Чернявских, обращается к томскому губернатору с просьбой разрешить ему полуторамесячную поездку на Обь-Енисейский канал.На эт,от раз местные власти удовлетворили просьбу Сганю-* ковича.

Будучи на канале, Станюкович продолжал находиться под гласным надзором полиции.Настал 1888 год. Срок ссылки приближался к концу. ,20 апреля томский губернатор пишет полицмейстеру о том, что через 4 дня кончается срок гласного надзора за Станюковичем, что ему запрещается жить в обеих столицах, а также в Петербургской губернии; полицмейстер должен узнать, когда и куда собирается выехать Станюкович.В свою очередь полицмейстер предписал приставу 1 участка г. Томска снять надзор со Станюковича.В томской ссылке Станюкович сотрудничал в «Сибирской газете», которая издавалась в Томске. Здесь печатался его роман «Не столь отдаленные места», написанный по мотивам сибирской жизни. Небезынтересно упомянуть, что нынче он у нас переиздается. Свои произведения в томской печати Станюкович подписывал псевдонимами Н. Томский и М. Костин.В 1888 г. в Петербурге бы.а издан первый сборник морск1п оассказов Станюковича, куда вошли и рассказы, написанные им в Томске.
Л. МУРАВЬЕВА, ■ 

начальник областного 
государственного архива.

Защитим леса 
от вредителейЗа последние годы санитарное состояние лесов Томской области ухудшилось. Они захламлены горельни- ками, упавшими деревьями. Неудовлетворительно очищаются места рубок. В Ергайском леспромхозе, например, неочищенные лесосеки в конце минувшего года составили 6.200 гектаров, в Асиновском — 3.560, в Берегаевском — 2.370. Плохо очищают лесосеки в Молча- новском, Уткинском и других леспромхозах.Руководители предприятий не заботятся об очистке лесосек от порубочных остатков. За хранение неокоренной хвойной древесины с Ер- гайского леспромхоза в минувшем году взыскан штраф почти в 100 тысяч рублей. Однако это мало смущает директора леспромхоза тов. Вифлиемского и главного инженера тов." Шегало: штраф взыскивается е предприятия, а руководители остаются безнаказанными.Захламленные лесосеки, поврежденные огнем деревья — места обитания и массового размножения вредителей. Ежегодно они наносят лесному хозяйству огромный ущерб. Наиболее опасный из вредителей — черный усач. Он причиняет древостою большой вред. Молодые жуки, питаясь в кронах хвойных деревьев, поедают кору на тонких ветвях. Деревья засыхают. Во время массового лета черный усач наносит вред древостою не только в лесах, но и в парках и скверах. В Асино вредителями поврежден городской парк, нанесен ущерб зеленым насаждениям Томска и Колпашево.Неокоренные лесоматериалы, оставленные в лесу на лето, также являются источником массового размножения вредителей, а древесина утрачивает свои ценные качества. Летом прошлого года оста

ток неокореннои древесины хвойных пород на предприятиях комбината «Томлес» составил около 46 тысяч кубометров. Древесина потеряла свои технические качества. А этого можно было избелсать.Необходимо во всех леспромхозах области наладить действенную борьбу с вредителями «зеленого золота». Бороться со стволовыми вредителями можно путем опрыскивания неокоренных лесоматериалов и насаждений препаратами ДДТ и гексахлораном. Опрыскивание против усачей следует проводить первый раз в начале июля, второй — в начале августа.Для обработки деревьев применяются растворы минерально-масляных эмульсий. Хорошие результаты дает и обработка штабелей на лесных складах дустом ДДТ. Смоченная водой поверхность сортиментов покрывается тонким слоем дуста с помощью ранцевых опылителей. Расход дуста — 40—60 граммов на один квадратный метр. Обрабатывать древесину нужно весной, в начале мая, до массового лета насекомых.Коллективам всех леспромхозов нужно улучшить очистку лесосек, широко применять способы химической защиты леса. Уже сейчас необходимо приобрести химикаты, завезти их на лесные склады, тщательно подготовиться к борьбе с вредителями лесов.
3. МАЙЕР, 

лесопатолог.

За чужой 
спинойЖитель деревни Тарлаганы Те- гул1,детского района Михаил Скоблим давно уже отвык от общественно полезного труда. Работа в обще-.

ш

ственном хозяйстве для него стала тяжелым бременем. Скоблил содержит личное хозяйство. Но на колхозных лугах он заготовляет сено для скотины, получил огород.— Но позвольте, — спросят многие, — как удается Скоблину пользоваться благами колхоза, если он не работает?Очень просто: в колхозе трудится его жена. А он — член семьи. Вот так и приспособился тунеядец около колхоза.В поисках легкой наживы Скоблин пытался подработать в лесхозе, промышлял охотой. Но, оказывается, и там нужно трудиться; калачи на елках не растут, зверь на ловца не .бежит. Махнул рукой Скоблин на труд и стал придумывать другие, более легкие пути.И нашел. Собрав вокруг себя таких же тунеядцев, он решил перекрыть устье Тарлагановской курьи. План простой: в отгороженной от Чулыма курье рыба начнет задыхаться без притока свежего воздуха. Тут не зевай — делай лунки, и рыба сама пойдет в руки.Кое-кто из компаньонов пытался возразить Скоблину: в курье погибнет вся рыба. Но он и слушать не хотел.— Пусть гибнет, — заявляет Скоблин, — была бы рыба у меня.Одной Тарлагановской курьи Скоблину показалось мало. Он перегородил еще перешеек озера Тулуй. И пошла рыба. В каждой лунке вычерпывал он сотни КИЛОГГ"ГМОВ. А сколько рыбы погибло ПОДО льдом!Так и бесчинствует тунеядец, уничтожая народное добро.Не пора ли ударить по рукам тунеядцу Скоблину и ему подобным?
С. ЧЕРНОВ,
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БОЛЬШОЙ ВКЛАД В ДЕЛО МИРА Й ДРУЖБЫ
Зарубежные отклики на итоги визита 

Н. С. Хрущева во Францию
Мировая общественность и пе

чать продолжают горячо обсуж
дать итоги поездки главы Совет
ского правительства Н. С . Хруще
ва во Францию, отмечая, что они 
будут содействовать дальнейшему 
упрочению мира и разрядки меж
дународной напряженности.

Руководство национального Со
вета мира Франции опубликовало 
заявление, в котором' говорится, 
что визит во Францию Председа
теля Совета Министров С С С Р  
Н. С. Хрущева содействовал даль
нейшему ослаблению международ
ной напряженности между госу
дарствами и заметно изолировал 
сторонников холодной войны. По
давляющее большинство францу
зов выражает удовлетворение сов
местным заявлением Председателя 
Н. С. Хрущева и генерала де Гол- 
ля о том, что все неурегулиро
ванные международные вопросы 
должны решаться не путем приме
нения силы, а мирными средства
ми. Эти идеи близки сторонникам 
мира Франции, и они борются за 
них на протяжении долгих лет.

Позиция, занятая в этом вопро
се генералом де Голлем и 
Н. С. Хрущевым, подчеркивается 
в заявлении, будет содействовать 
укреплению мира и безопасности в 
Европе, а также подготовке сове
щания на высшем уровне, которое 
откроется в Париже 16-го мая.

Сторонники мира, указывается 
в заключение заявления, все миро
любивые французские силы найдут 
в этой встрече и ее положитель
ных результатах новые доводы 
для совместных действий.

Берлинская газета «Нейе цейт» 
опубликовала заявление председа
теля христианско-демократическо
го союза (ГДР) Августа Баха, ко
торый указывает, что своей поезд
кой во Францию Н. С . Хрущев

оказал неоценимую услугу делу 
мира во всем мире.

Касаясь итогов переговоров 
между Н. С . Хрущевым и генера
лом де Голлем, А . Бах отмеча,ет 
тот факт, что оба государственных 
деятеля пришли к единому мнению 
о необходимости урегулирования 
всех спорных вопросов путем мир
ных переговоров. В связи с пред
стоящим совещанием на высшем 
уровне этот факт имеет большое 
значение, ибо он характеризует 
атмосферу, в которой будет прохо-. 
дить встреча большой четверки. 
Н. С . Хрущев в своих переговорах 
с Макмилланом в Москве и с Эй
зенхауэром ■ в Кэмп Дэвиде уже 
пришел к таким же результатам.

Орган демократической кресть
янской партии Германии газета 
«Бауэрн-эхо» характеризует поезд
ку Председателя Совета Минист
ров С С С Р  как вклад в укрепление 
мира и дружбы. В эти дни ожил 
совместный дух французских и со
ветских борцов, сражавщихся у 
Вердена и Ста:линграда против 
германского милитаризма, подчер
кивает газета.

«Миссия мира, увенчавшаяся 
успехом» — под таким заголовком 
румынская газета «Скынтейя» 
опубликовала обширную статью. 
11 дней, проведенные Н. С . Хру
щевым и сопровождающими его 
лицами на французской земле, 
пишет газета, показали глубину 
взаимных дружественных чувств, 
объединяющих советский и фран
цузский народы, общее стремление 
укреплять и развивать их на благо 
обоих народов, на благо мира.

Этот визит — первый в истории 
визит главы Советского правитель
ства во Французскую Республику 
— имеет большое значение в 
борьбе за дальнейшее ослабление 
международной напряженности, за

окончательную ликвидацию «хо
лодной войны», за укрепление ми
ра и безопасности. Шансы на то, 
чтобы предстоящая встреча глав 
правительств, оказалась плодо
творной, возросли.

В заключение статьи говорится: 
«Румынский народ с глубоким 
удовлетворением встретил резуль
таты визита товарища Хрущева во 
Францию, перспективы дальней- 
щего укрепления советско-фран
цузских связей. Наш народ, глубо
ко заинтересованный в разрядке, 
в обеспечении мира и безопасности 
во всем мире и в первую очередь
в Европе, считает, что успех это-

СОТРУДНИЧЕСТВО 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАН
П Р А Г А , 7 апреля. (ТАСС). Как 

сообщает Чехословацкое теле
графное агентство, вчера в Праге 
был подписан протокол заседания 
рабочей группы по механизации и 
электрификации сельского хозяй
ства постоянной комиссии по эко
номическому и научно-техническо
му сотрудничеству в области сель
ского и лесного хозяйства совета 
экономической взаимопомощи, ко
торое проходило с 28 марта по 
6 апреля.

На заседании были подведены

итоги международных сравнитель
ных испытаний сельскохозяйствен
ных машин, которые проходили в 
прошлом году в отдельных стра
нах —  членах С Э В . В результате 
этих испытаний были приняты ре
комендации об освоении производ
ства 24-х типов сельскохозяйст
венных машин.

В заключение заседания был де
тально разработан план междуна
родных сравнительных испытаний 
сельскохозяйственных машин на 
1960 год.

Волнения безработных в итальянском 
городе Мандурия

РИ М , 7 апреля. (ТАСС). По
сообщениям телеграфных агентств, 
вчера утром в городе Мандурия 
(провинция Таранто) произошли 
сильные волнения безработных, 
которые организовали на , цент
ральной площади города демон
страцию, требуя предоставления 
работы.

Когда полицейские предприняли 
попытку разогнать демонстрацию, 
участники демонстрации забросали 
их камнями и обезоружили часть 
полицейских. В результате проис
шедших столкновений было ране
но 30 полицейских. Более 80 без
работных арестовано. Участники 
демонстрации разгромили мэрию и

городскую почту, а также пыта
лись перерезать телефонные про
вода.

Полицейские власти были вы
нуждены срочно запросить под
крепления. Как сообщается, поли
ции не удалось полностью восста
новить порядок. В городе в тече
ние дня можно было видеть груп
пы демонстрантов.

1Сак видно из сообщений 
агентств, причиной волнений яв
ляется сильная безработица в этом 
районе, возникшая в результате 
кризиса в виноделии, который рас
сматривается как следствие непра
вильной экономической политики 
правительства.

го вшита отвечает и нашим соб
ственным интересам, как и интере
сам всех европейских народов, до
рогому всем делу мира во всем 
мире».

В редакционной статье «Визит 
мира и дружбы» албанская газета 
«Зери и ринис» отмечает, что в 
своих речах во Франции 
Н. С . Хрущев дал объективный 
анализ международного положе
ния, он убедительно доказал необ
ходимость мирного сосуществова
ния и выступил с реальными пред
ложениями, ведущими к мирному 
разрешению самых неотложных 
проблем современности. Все это 
не могло не вселить в сердца мил
лионов людей новой надежды на 
то, что мир можно сохранить и 
упрочить.

Визит главы Советского прави
тельства Н. С . Хрущева во Фран
цию, подчеркивает в заключение 
газета, представляет собой важ- 
нейщий вклад в дело взаимопони
мания и сотрудничества госу
дарств с различным общественно- 
политическим строем,

(ТАСС), :

в. и. Ленин—  
самый 

популярный 
автор в мире

П А Р И Ж , 6 апреля. (ТАСС). 
Здесь опубликовано 11-е ежегод
ное издание библиографического 
указателя Ю Н Е С К О , в котором 
суммируются статистические све
дения за 1958 год о переводе пе
чатных изданий с одного языка на 
другой, поступающие в Ю Н Е СК О  
из различных стран мира. По дан
ным этого указателя, в течение ря
да лет работы В. И. Ленина воз
главляют список произведений, 
которые наиболее часто переводят
ся на другие языки. Интерес в ми
ре к ленинским работам значи
тельно - возрос за последние годы. 
Так, например, если в 1949 году 
на иностранные языки, по данным 
Ю Н Е С К О , было переведено 90 
работ В. И. Ленина, то в 1958 го
ду число этих переводов возросло 
до 209.

Другие материалы этого указа
теля свидетельствуют о расцвете 
культуры в странах социалисти
ческого лагеря и об укреплении 
культурных связей с заграницей. 
Так, например, С С С Р  в этом году, 
как и в предыдущие годы, стоит 
на первом месте по числу опубли
кованных переводов с иностранных 
языков —  4.458, тогда как в 
С Ш А  за 1958 г. опубликовано 953 
перевода, в Англии — 871, во 
Франции —  1.324. Румынская
Народная Республика в 1958 г. 
издала 1.116 переводов, т. е. 
больше, чем С Ш А  и Англия, а Че
хословацкая Республика —  1.458, 
т. е. больше, чем С Ш А , Англия и 
Франция.

Р е д к и м  случа,:й
долголе ТИЛ

Экспроприация земель „Юнайтед фрут 
компани“ на Кубе

Г А В А Н А , 6 апреля. (ТАСС). 
Национальный институт аграрной 
реформы Кубы приступил к экс
проприации земель, принадлежа
щих американской компании 
«Юнайтед фрут компани» в про
винции Орьенте. В районах Маяри 
и Банес экспроприируется 110 ты
сяч гектаров в.месте с находящими
ся на этой территории строения

ми, скотом, посевами и т. д. В каче
стве компенсации «Юнайтед фрут 
компани» получит облигации аг
рарной реформы на сумму 6.118 
тысяч песо («Юнайтед фрут ком
пани», сильно завысив стоимость 
принадлежащих ей земель, наме
ревалась получить за них 30 мил
лионов песо).

Преступления расистов
Л01у10Н, 6 апреля. (ТАСС). 

«Полиция избивает всех подряд», 
«В Ньянга (городок возле Кейпта
уна. — Ред.) повсюду кровь», так 
начинают свои срочные информа
ции из Южно-Африканского Сою
за корреспонденты иностранных 
агентств, сообщая о новой кро
вавой драме в Ю А С .

Вчера власти Ю А С  предприня
ли новую .попытку расправиться с 
африканцами, которые в знак про
теста против разгула расизма в 
стране вот уже более недели не 
выходят на работу, в результате 
чего во многих городах полностью 
закрыты фабрики и заводы. • В 
шесть часов утра в ряде городов 
Ю А С  полиция начала налеты на 
дома африканцев,

В Ньянга, как сообщает коррес
пондент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, «полицейские сры

вали окна и двери, врывались 
в дома и выбрасывали африкан
цев на улицу». Ранено около 90 
африканцев, многие из них тяже
ло.

В Ламонтвиле (неподалеку от 
Дурбана) полиция открыла огонь 
по демонстрации африканцев. 
Один из демонстрантов был убит 
на месте, несколько других ранено.

Министр юстиции Эразмус пря
мо заявил в парламенте, что пра
вительство, «ни минуты не колеб
лясь», использует всю власть для 
того, чтобы подавить выступления 
африканцев. В сенате Ю А С  вчера 
был принят закон, объявляющий 
вне закона деятельность крупней
ших прогрессивных организаций 
коренного населения — африкан
ский национальный конгресс и 
«панафриканский конгресс», руко
водители которых брошены в тюрь
му.

Этим двум старым людям вместе двести десять лет! Гозн 
Биньяминовне Дынхаевой в нынешнем году исполняется 120 
лет, а ее брату Ховшаба Биньяминовичу скоро будет 90. Живут 
они в белорусском городе Орше. Их родина — Карская область, 
отошедшая после революции Турции. 'Тогда же семья Дынхае- 
вых перебралась в Советский Союз. Сейчас многочисленные 
внуки и правнуки ГоЗН Биньяминовны живут в разных городах 
страны.

Долголетне в семье Дынхаевых — не редкость. Совсем недав
но в возрасте 121 года скончался дядя Дынхаевых.

Гози Биньяминовна еще бодра, отлично слышит и видит, вы
полняет мелкую работу по дому.

На снимке: Гози и Ховшаба Дынхаевы.
(Фотохроника Т А СС ).------------------------ % « ----------------------- -—

В лабораториях ученых

К о м б и н и р о в а н н ы е  
п р о т р а в и т е л и  с е м я н

Сотрудниками научно-иссле
довательского института удоб
рений и инсектофунгисидов по
лучены комбинированные про
травители семян, которые 
уничтожают переносчиков бо
лезней не только в семенах. 
При внесении в почву они со
храняют свои токсичные свой
ства. Кроме того, к этим пре
паратам добавлены вещества, 
которые защищают всходы от 
почвенных насекомых.

Для сухого протравливания 
семян пшеницы против твердой 
головни и почвенных насеко
мых предложен препарат 
Г Х Б  — гексахлорбензол.

Токсичные для человека и 
животных ртутные соединения 
заменил малоядовитый химикат 
ТМДТ. Он предназначается для 
защиты растений кукурузы от 
плесневых заболеваний и пыль
ной головни. Им можно также 
протравливать семена пшени
цы, льна, проса, гороха и не
которых других культур, обра
батывать семенники корнепло
дов, защищая их от поражения 
различными болезнями и насе
комыми.

Широкими производственны
ми испытаниями установлено, 
что обработка ядохимикато.м

ТМ ДТ семян кукурузы, напри
мер, повышает урожайность зе
леной массы до 60— 70 центне
ров с гектара. Протравливание 
можно организовать централи
зованно: непосредственно на
заводах кукурузных семян.

Учеными института найдены 
химические вещества, которые 
успешно сцравляются с опас
нейшей болезнью хлопчатни
ка — гоммозом, поражающим 
все виды этого растения во 
всех фазах его развития. Но
вым препаратом Т Х Ф М  мож.нэ 
протравливать семена хлопчат
ника за два —  ̂ три месяца до 
посева. Он более эффективе:г и 
менее, ядовит для людей, чем 
применявшийся до сих 
пор ртутосодержащий яд — 
НИ УИ Ф -2. Кроме того, нали
чие в новом химикате протнво- 
насекомного компонента защи
щает всходы хлопчатника от 
повреждения почвенны.ми вре
дителями. Это, как показали 
опыты, дает ощутимую при

бавку урожая сырца.
Новые комбинированные про

травители семян сельскохозяй
ственных культур , приняты к 
производству. В ближайшие 
год — два начнется их массо
вый выпуск, (ТАСС).

„АН-10"
совершает 

посадку 
с грузом 

на льдину
6 апреля начальник управле

ния полярной авиации Граж
данского воздушного флота 
С С С Р , Герой Советского Сою
за генерал-лейтенант авиации 
М . И. Шевелев устроил пресс- 
конференцию для советских' 
журналистов.

Он сообщил, что в ночь на 
6 апреля турбовинтовой тран
спортный самолет «АН-10» со- 
верншл полет с грузом 8.5 
тонны на станцию «Северный 
полюс-8» и произвел посадку 
на плавающую льдину. Раз
грузка мащины продолжалась 
всего 15 минут.

Возвратившись на базу, ут
ром 6 апреля, самолет совер
шил второй полет на «СП-8» и 
доставил такое же количество 
груза.

Для перевозки этого груза на 
самолетах «ИЛ-14», которые 
обслуживают сейчас полярные 
станции, нужно было бы совер
шить вместо одного шесть рей
сов. Самолет «АН-10» пилоти
ровал экипаж в составе коман
дира корабля В. Васильева, 
второго пилота Г. Бардышева, 
борт-инженера А . Макина, по
мощника борт-инженера Н. Ме
щерякова и борт-радиста Ф . С- 
Шевченко.

На пресс-конференции гене
рал М. И. Шевелев сообщил 
также, что в ближайшее время 
предполагается полет пасса
жирского турбовинтового са
молета «ИЛ-18» по маршруту 
Москва — Норильск —  Тикси, 

(ТАСС).

На первенство мира 
по шахматам

П Р О И С Ш Е С Т В И Е

Помоглн задержать 
преступника

На днях электромонтер УН Р-29Г  
тов. Сиднев и инженер электроме
ханического завода тов. Аракчеев 
шли на работу. Неожиданно мимо 
пробежали, расталкивая прохожих, 
трое парней. Сзади раздался крикз 
«Держите их, они ограбили кас
су!». Тт. Сиднев и Аракчеев броси
лись за убегавшими.

Заметив погоню, неизвестные 
вбежали в учебный корпус поли- 
техЕшческого института,  ̂ стараясь 
проскочить в проходной двор, но 
на лестнице один из них был на
стигнут Сидневым и схвачен. Пы
таясь освободи’гься из крепких р.ук 
Снднева, преступник выхватил пи
столет, но подоспевший Аракчеев 
выбил из его рук оружие. У  банди
та была изъята крупная сум:на 
украденных денег.

Задержанный вор-рецидивист 
Апсолямов был передан прибыв
шим на место рабЬтникам мили
ции. Как оказалось, Апсолямов со
вершил ограбление сберкассы.

Н. ШАНШИН.

6 апреля в Москве, в Централь
ном шахматном клубе С С С Р , до
игрывалась отложенная накануне 
на 42-м ходу десятая партия мат
ча на первенство мира по шахма
там.

Гроссмейстер М. Таль (Рига), 
игравший черными, приложил не
мало усилий, чтобы использовать 
свое материальное преимущество. 
Однако на 50-м ходу М. Ботвин
ник провел оригинальный маневр.

в результате которого на доске 
возникло ладейное окончание с 
минимальным количеством мате
риала.

Хотя Таль сохранил лишнюю 
пешку, но использовать это пре
имущество оказалось невозмож
ным. На 60-м ходу гроссмейстеры 
согласились на ничью.

Счет матча 5,5— 4,5 очка в 
пользу Таля.

(ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 8 апре
ля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. местами слабый снег, ветер 
юго-западный, с переходом по се
верным районам на северный.. 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура по северо-западным районам 
от 2 градусов мороза до 3 граду
сов тепла, по остальным —> 1— 6 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Хомский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова.

8 апреля — «Лиса и виноград».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького.
8 апреля —  новый цветной ху

дожественный фильм «Марья-ис- 
кусница». Сеансы: 9, 10-30, 12,
1-30, 3-05, 4-40, 6-15, 7-50, 9-25, 
10-55. Детский сеанс в 10-30 утра.

Зал кинохроники 
8 апреля— новый цветной доку

ментальный фильм «День нашей 
жизни». Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 6-20. Новый художествен
ный фильм «Иванна». Сеансы: 
1-20, 3. 4-40, 7-25, 9-10, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
8 апреля. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Марья-искусница». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9. 10-30. Малый зал— «Иванна». 
Сеансы: 10-35, 2, 5-35, 9.

Художественный фильм «Годы 
молодые». Сеансы: 9, 12-25, 4,
7-25, 10-50.

Клуб имени Сталина.
8 апреля — «Дама с собачкой». 

Сеансы: 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Пятница, 8 апреля
19.00. «Певец прекрасного».

(Памяти итальянского художника 
Рафаэля). 19.15. Концер’г «Песни 
родной стороны». 20.15. «Послед
ние известия». 20.25. Новые на
учно-популярные фильмы.

Заочное отделение Томского го
сударственного педагогического 
института дополнительно объяв
ляет прием на 1-й курс факульте
та русского языка и литературы.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 11 апреля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

Управлению механизации строи
тельных работ Томского совнархо
за требуются: инженер-строитель, 
знакомый с зе{(1ляными работами, 
и техник-геодезист, экскаваторщи
ки, токари, автокрановщики, ком- 
прессорщики, заведующий скла
дом, знакомый с запасными частя
ми землеройных машин, и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 49-6, телефон 55-85.2—1

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Том- 
лес» срочно требуется крановщик 
на новый трехтонный автокран 
Л АЗ-690.

Обращаться: гор. Томск, Ниж
ний луг 4. 3 — 3

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуется опытный 
старший бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

Комбинату производственных 
предприятий требуются разнорабо
чие и кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2— 1

Томской конторе «Союзплодота- 
ра» требуются инженер или тех
ник, знакомый с лесозаготовками, 
и техник-строитель.

Обращаться: г. Томск, улица 
Новгородская, 17, телефон 49-82.2—2

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140. 2—1
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по мотивам одноименной повести А . Козачинского.
Автор сценария Г. Колтунов.
Режиссер-постановщик Г. Габай.
В ролях: Володя — В. Колокольцев, его отец — Н. Волков, 

Шестаков — В. Мизиненко, дед Тарас — Д. Милготенко, Гри
щенко — Ю . Тимошенко, Маруся — О. Лысенко и др. 

Производство Одесской киностудии, 1959 г.

Томский политехнический институт имени С . М. Кирова 
объявляет, что в среду, 20 апреля 1960 года, в аудитории 
36-й 8-го учебного корпуса состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата 
технических наук:

в 10 часов утра на заседании совета горного факультета по 
присуждению ученых степеней старшим преподавателем Куце- 
паленко В. Ф. Тема— «Исследование работы шахтных подъем
ных канатов»;

в 14 час. 30 мин., на заседании объединенного совета элек
троэнергетического, электромеханического и горного факульте
тов по присуждению ученых степеней ассистентом Гале
евым И. Г. Тема — «Исследование способов дистанционного 
управления подземными механизмами».

С  диссертациями можно ознакомиться в читальном зале 
института.

На основании указания Томско
го горисполкома трест очистки 
проводит учет авто- и гужевого ас
сенизационного транспорта ведом
ственных организаций г. Томска.

Регистрация машин проводится 
с 7 по 15 апреля 1960 года.

Здесь же требуются; рабочие по 
вывозке нечистот, мусора и снега, 
дворники по уборке тротуаров и 
площадей, плановик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Областному управлению торгов
ли требуется бухгалтер-ревизор.

. Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 16. 2— 1

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются: агент-кла
довщик, сторож и электромонтер. 

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 8, 2 — 2

Клиникам Томского медицинско
го института требуются медицин
ские сестры.

Обращаться; г., Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.2—1

Томскому весовому заводу тре
буются: инженеры-нормировщики, 
•знакомые с нормированием меха
носборочных работ и приборов, 
инженеры — на. должности на
чальника технического отдела и 
старшего мастера по электроте'н- 
зометрическим приборам, электро
монтеры, вахтеры и столяры.

Обращаться; г. Томск, улица Со
ветская, 91. 2— 2

Томской базе снабжения плавсо
става срочно требуются бухгал
тер, заведующий производством, 
буфетчицы, повара, официантки, 
продавцы, секретарь-мащинистка, 
посудницы и возчик.

Обращаться; г. Томск, Пристан
ской переулок, 3, отдел кадров.2—2

Завод № 2 железобетонных и 
бетонных изделий и конструкций 
треста «Стройдеталь» продает 
запасные части и вспомогательные 
материалы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефоны 30-92, 21-10. 2—2

Коллективы работников Том
ского облпотребсоюза, препода
вателей и учащихся коопер.а- 
тивного училища с глубоким 
прискорбием извещает о смер
ти преподавателя

СКАЧИЛОВА 
Ивана Тимофеевича.

последовавшей 5 апреля 
1960 года, и выражают соболез
нование семье и родственникам 
покойного.

Томскому электромеханическому 
заводу требуется на постоянную 
работу инженер (химик-гальва
ник).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3— 2

Томский морской клуб Д О С А А Ф  
сдает в аренду на навигацию 1960 
года буксирный катер мощностью 
150 лошадиных сил.

Здесь же требуется! механик-* 
моторист для работы на катере.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
31-17. 2—2

При отделе рекламбюро артели 
имени 18 партконференции органи
зовано машииопценое бюро, кото
рое принимает различные виды до
кументов и рукописей для снятия 
копий.

Здесь же принимаются от орга
низаций и населения объявления.

Пользуйтесь услугами реклам- 
бюро!

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 2, телефон 31-48.

Гр-н Бондарев Юрий Павлович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Гоголя, 12, кв. 18, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Бон
даревой Лидией Егоровной, прожи
вающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-н Демьяненко Анатолий Сер
геевич, проживающий в г. Томске, 
улица Крылова, 10, кв'. 23, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Демьяненко Любовью 
Владимировной, проживающей в 
г. Томске, улица Лермонтова, 8, 
кв. 1. ■

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. 'Том
ска.
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